

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 n. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m. y 2'45 t.
De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.
De La Puebla á Palma—4 (mixto) 8'25 mañana y 5'30 t.
De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde.
Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MANANA.—La Degollacion de San Juan Bautista. Aunque el martirio del santo precursor aconteció en el mes de abril, algun tiempo despues de la celebracion de la Pascua por los judios, la Iglesia destinó este dia para solemnizar el triunfo del Bautista por haberse descubierto en él segunda vez su cabeza, la cual fué trasladada al templo de san Silvestre del campo Marcio de Roma. El padre Florez dice que Heródes Antipa fué destruido con Herodias y la hija de esta á Leon de Francia, desde donde pasaron á España, y bailando la saltatriz sobre un rio helado cerca de Lérida se hundió hasta la garganta, cortándole el hielo la cabeza en justo castigo de haber pedido la del Bautista en premio de la danza que tanto complació al tirano monarca de Jerusalem.

CULTOS.—Mañana *Martes*.—En la Consolacion empezarán Cuarenta Horas en honra de la Virgen su titular; siendo la exposicion á las siete, en seguida misa de comunión general y á las diez misa solemne. Por la tarde á las seis y media se cantarán vísperas despues de la novena y la reserva. En San Miguel á las once de la mañana al tiempo de celebrarse dos misas, se dará principio á la novena de la Virgen de la Salud, repitiéndose al amanecer con exposicion y sermon que dirá don Gaspar Vidal.

En la Misericordia á las seis de la mañana se dará principio á la novena de la Virgen su titular celebrándose la santa misa.

REVISTA CIENTÍFICA.

Un ciego.—El tacto.—La vista.—Sus intimas relaciones. Comprobacion científica de estas.—Hook, interferencias luminosas.—Luz agregada á luz produce oscuridad.—Medida de la onda de éter.—Su pequeñez.—Su número por segundo.—Rayos de distinto color.—Cauchy, Fresnel y Joung.—Velocidad.—Color de los cuerpos.—Aparato de la vision en el hombre.—Su admirable construccion.—Protectores, continentes y contenidos.—Contorno de la retina con los objetos luminosos por intermedio del éter.—Parangon entre la vista y el tacto.—Entre las obras del hombre y las de Dios.—Conclusion.

No creemos decir cosa que sorprenda á nuestros lectores al indicar que la mayoría de los asuntos que nos surgen en nuestra Revista Científica, nos han sido sugeridos por observaciones hechas en la vida diaria; y decimos esto hoy, porque viene á propósito para entrar en el que hemos anunciado en el número de esta dar cuenta de la observacion que, por lo que así, la ha motivado, que consiste en ver á un ciego guiado simplemente por su palo andando con singular desembarazo por nuestras intrincadas calles.

Para adquirir nociones sobre los objetos que le rodean y aun sobre aquellos que forman parte integrante de su organismo, emplea el hombre, como los animales todos, esta especie de ensayadores ó centinelas avanzados que llama sentidos. Mas no se vaya á creer que los emplea indistinta y casualmente; muy por el contrario, en cada caso particular é instintivamente aplica aquellos en que la experiencia le ha mostrado que podía fiar con menos riesgo de ser engañado en el término ó fin de la investigacion. Así, aplica el tacto preferentemente á los demás para aquellos objetos que tiene á su alcance, y aun cuando la vista y el olfato y la audicion y la degustacion le hayan advertido de antemano de algunas propiedades del cuerpo que examina, quiere cerciorarse con el tacto de la veracidad, de la exactitud de la impresion recibida por aquellas vías que la experiencia le ha demostrado son engañosas en múltiples circunstancias.

Mas cuando el objeto que analiza se halla léjos del alcance de su mano, cuando ni el tacto, ni el oído, ni el olfato, ni muchísimo menos la degustacion pueden servirle, emplea exclusivamente el sentido de la vista, por la razon sencilla de que no le queda

SECCION NACIONAL.

CARTA.

DE LA SANTIDAD DE LEON XIII AL EMMO. SR. CARDENAL MAC-CABE, ARZOBISPO DE DUBLIN, Y Á LOS DEMÁS OBISPOS DE IRLANDA.

A nuestro querido hijo S. I. R. Cardenal Mac-Cabe, Arzobispo de Dublin, y á los venerables hermanos del Episcopado irlandés.

LEON XIII, PAPA.

Querido hijo, venerables hermanos, salud y apostólica bendicion.

El amor que sentimos por Irlanda, amor que ha aumentado con lo difícil de los tiempos, nos obliga á seguir con singular cuidado y con paternal ánimo el curso de vuestros asuntos. De la consideracion de vuestras cosas sacamos mayores cuidados que consuelos, porque en realidad las cosas públicas no andan entre vosotros tan florecientes como deseamos.

Pues de un lado encontramos hechos graves que afligen el ánimo; del otro la pasion moviendo los ánimos los arrastra á turbulencias censurables, y no han faltado quienes dieran bárbara muerte á hermanos suyos, como si la esperanza de la felicidad pública pudiera colocarse en crímenes.

Por todo esto, vosotros, querido hijo, venerables hermanos, animados de no menor solicitud que Nos, hacé poco celebrásteis una reunion en Dublin, cuyos decretos que dísteis hemos visto. Honradamente enseñásteis el medio de alcanzar la salud co-

otro más dilatado en sus investigaciones; pero lo emplea no sólo acumulando precauciones sobre precauciones en su aplicacion, sino agotando todos sus recursos y procurando relacionar sus resultados con los que obtendría por la aplicacion simultánea de todos los sentidos, que al fin y al cabo no otra cosa son que tacto indirecto y más ó menos complicado, pero tacto tan real como el del ciego que para guiarse en su camino hiere el suelo y toca los objetos, ya que no con la mano, con el extremo del baston que con ella sostiene.

La misma vision que tan distante parece hallarse del tacto, ¿qué otra cosa es que un contacto indirecto entre la retina y el objeto luminoso por intermedio de las moléculas del éter que vibran segun sea la intensidad de la incondescencia? Para comprenderlo fijémonos en una comparacion al alcance de todas las inteligencias; consideremos que está tendida una cuerda entre un objeto que vibra intensamente y la mano del observador ¿no experimentará esta una sacudida á cada vibracion del objeto por medio de las ondulaciones de la cuerda? ¿no se hará cargo exacto el observador de los movimientos de aquel, aun siendo colocado á larga distancia de su órgano especial del tacto? Pues cosa parecida acontece entre el cuerpo luminoso y la retina puestos ambos en comunicacion por una fila de moléculas impalpables é invisibles, pero que vibran con velocidades y energía sorprendentes.

No sería extraño que el lector prudente considerara estas indicaciones como desprovistas de fundamento, porque en verdad parece existir una especie de contradiccion entre las palabras impalpables é invisibles, y la afirmacion de que vibran con velocidades y energía sorprendentes. Sin embargo, la paciencia del físico es tanta, son tan grandes sus recursos, que aun siendo la ondulacion del éter archimicroscópica, ha llegado á fuerza de ensayos y de cálculos no sólo á formarse completa idea de ella, sino hasta á medirla con una precision de que podrían estar bien orgullosos los afinadores más preciados de su oficio, y citamos á tales maestros en exactitud porque lo son efectivamente ante el público ajeno á medidas científicas, que ni siquiera puede imaginar hasta donde se lleva la aproximacion en los datos de que la ciencia echa mano.

Veamos pues como se ha podido medir la onda

mun, lo que es necesario evitar en tan triste momento, en medio de las actuales contiendas.

En lo cual obrásteis rectamente y de un modo conveniente al cargo episcopal y á la cosa pública. Entónces los hombres tienen mayor necesidad del consejo de sus Prelados, cuando más eminente es el peligro de obrar movidos por una pasion muy vehemente ó por un falso juicio. En estos casos, cuando con ímpetu violento prescinden los hombres de la honradez, pertenece á los Obispos calmar los irritados ánimos de la multitud, y hacerla volver á los senderos de la justicia y á la necesaria moderacion en todas las cosas. Con admirable oportunidad recordásteis aquel divino precepto: es necesario buscar en primer lugar el reino de Dios y su justicia, en el cual se manda al cristiano buscar en todas las acciones de la vida y tambien en las cosas públicas su eterna salvacion, y subordinar á la Religion todas las demás cosas mortales.

En realidad, guardados estos preceptos, lícito es á los irlandeses buscar alivio á su afflictiva situacion; lícito les es defender su derecho, y no ha de creerse que lo que es lícito á las demás gentes no es lícito á los irlandeses. Perjudica notablemente á la honestidad de una causa justa el que sea defendida por medios no justos. Ciertamente, carecen de justicia, no ya toda violencia, sino tambien las sociedades secretas, que con el pretexto de defender el derecho, lo evaden continuamente para alterar el estado de las cosas públicas.

De estas sociedades deben huir todos los hombres honrados, como repetidas veces nuestros predecesores, Nos mismo, y tambien vosotros en la

luminosa. Observó Hook que cuando dos luces de la misma intensidad y colocadas una al lado de otra esparcían sus rayos sobre una pantalla cualquiera, esta en vez de presentarse uniformemente iluminada contenía rayas brillantes intercaladas con rayas oscuras, lo cual le dió mucho que pensar. Efectivamente si la luz de ambos focos se repartía con uniformidad por la superficie de la pantalla, esta debía hallarse iluminada con uniformidad y no podía presentar líneas oscuras, por estrechas que estas fueren, pues ningun objeto intermedio existía que pudiera ser causa de aquellas sombras. Y como el fenómeno se repetía cada vez que las dos luces estaban en las condiciones anunciadas, y cesaba cuando se quitaba una de las dos, quedando la pantalla sin las rayas oscuras pero menos iluminada, se consideró á la luz como causa posible de oscuridad, lo cual es completamente cierto.

Estudiado de esta suerte el fenómeno podía medirse por medio de un micrómetro la distancia entre dos rayas oscuras y conociendo el ángulo que formaban entre sí los dos rayos luminosos que las producían podía hallarse por un cálculo elemental, no sólo la longitud de la ondulacion del éter sino el número de las ondulaciones ó movimientos que ejecuta cada molécula en un segundo. Pero al encontrar estos resultados ha tropezado con que no todas las luces los daban iguales, y que colocado un prisma en la direccion de un rayo solar por ejemplo, prisma que como es sabido *descompone* el rayo dándole al emerger el aspecto que observamos en el arco iris, cada una de las zonas del espectro, esto es, cada color distinto daba no sólo una longitud de onda diversa sino un diverso número de ondulaciones para la unidad de tiempo adoptada en la observacion. Así en números redondos, un rayo rojo tenía una onda de 620 millonésimas de milímetro; longitud bien pequeña en sí, ciertamente, pero bastante grande comparada á la de la onda en el rayo violado, reducida á 420 millonésimas. Por el contrario el que tiene la mayor longitud de ondulacion las da con más calma *relativamente*; sólo vibra el rayo rojo 500 trillones de veces por segundo, cuando el violado da en igual tiempo 700 trillones de sacudidas, que si por su pequeñez son imperceptibles singularmente, sus efectos en nuestra retina son innegables ya que ellos producen suficiente im-

reunion de Dublin oportunamente habeis enseñado. Señalando estos peligros, debeis siempre emplear vuestra vigilancia en advertir á los irlandeses todos que por la Santidad de su misma patria y aún por el amor de su misma patria nada tengan de comun con este género de sociedades, las cuales para aquello que el pueblo pide con justicia nada pueden aprovechar y no pocas veces obligan á cometer crímenes que de otro modo no se cometerian. Queriendo los irlandeses no en vano llamarse católicos, es, como dice San Agustin, *integritatis custodes et recte seetantes*, obren con arreglo á su nombre, y en la defensa de sus cosas procuren ser lo que se llaman.

Recuerden *primam esse libertatem curere criminibus* y de tal modo obren en todos los actos de su vida, que nadie pueda aplicar á ninguno de ellos las penas establecidas por las leyes, *ut homicida, aut fur, aut maledicus, aut alienorum appetitor*.

Justo es que en el ejercicio de vuestros pastorales cuidados os ayude el clero todo con su virtud, con sus trabajos, con su influencia. Por esto juzgamos recto y conveniente en estos tiempos lo que habeis creído de vuestro deber, establecer singularmente respecto de los Sacerdotes jóvenes En realidad en estas circunstancias, aún más que otras, es necesario que el Clero sea cuidadoso y laborioso y cumpla las órdenes de sus superiores.

Y para que se difunda la excelente opinion que de él se tiene, deben procurar merecer la aprobacion de los hombres por la gravedad, consecuencia y moderacion de sus dichos y de sus hechos, y no hacer nada que con prudencia y estudio no conduzca á aplacar los ánimos. Facilmente se entiende que así será el Clero, cual lo pide la razon de los tiempos, si fuere constituido con arreglo á la sabia disciplina y á los mejores preceptos. Pues como enseñaron los Padres del Concilio de Trento, *adoleſtium ætas, nisi a teneris omnis ad pietatem et religionem informetur, nunquam perfecte ac sinx maximo ac singulari prope modum Dei omnipotentis auxilio in disciplina ecclesiastica perseverat*.

Si nadie se aparta de esos caminos, estamos seguros de que Irlanda verá cambiada en próspera la actual situacion. Pues, como otras veces os hemos dicho, confiamos que serán oídas las súplicas de los irlandeses si son dirigidas á los que presiden la administracion de las cosas públicas. Porque no sólo persuade la verdad, sino que la misma prudencia política exige que se obre con justicia, ya que es imposible desconocer que la situacion de Irlanda está enlazada con la tranquilidad de todo el imperio.

Mientras tanto Nos, fundados en esta esperanza,

presion para hacernos experimentar esa sensacion que llamamos luz.

Tales son los fundamentos en la actualidad de la teoria del lumínico, completamente en conformidad con las observaciones diarias de los físicos y lo que es más con los principios rigurosamente demostrados de la mecánica, cual han probado Fresnel, Joung y especialmente Cauchy en sus admirables trabajos de física matemática, verdaderos comprobantes de la teoria de la ondulation como causa única de la luz. De todo ello se deduce que el lumínico no es una materia sino un movimiento y que el cuerpo que se mueve y pone por consiguiente en contacto el foco luminoso y el observador es un cuerpo extrémadamente útil aunque sumamente elástico, pues siendo en las leyes de propagacion de un movimiento vibratorio la velocidad igual á la raíz cuadrada de la elasticidad del medio vibrante dividida por su densidad ó sea $v = \sqrt{\frac{e}{d}}$, claro está que la elasticidad debe de ser muchísima y la densidad muy pequeña, siendo cual es la velocidad de la luz demostrada experimentalmente por los experimentos del Roemer de Fizeau y de Foucault, la incomprendible para nosotros de 300.000 kilómetros por segundo.

No entraremos á explicar circunstanciadamente, pues no lo permiten ni las dimensiones del presente artículo ni su carácter, como esta vibracion al chocar en la superficie de un cuerpo ó al atravesarlo se modifica de tal suerte que venga á producir en nuestra retina esa multitud indefinida de efectos, ya cromáticos ó de coloracion, ya de intensidad luminosa. La diferente densidad del éter en los distintos cuerpos y mayor ó menos asperidad de las superficies reflectentes explican en ambos casos la causa de tales fenómenos.

Explicada minuciosamente la de la luz, vamos á ver ahora cómo puede ser percibida por nosotros. En primer lugar hemos de tener en cuenta que siendo tan ténue el agente transmisor, siendo tan pequeños los movimientos que sus moléculas ejecutan y existiendo, entre uno y otro movimiento elemental tan mínima diferencia el aparato encargado de recibir las impresiones luminosas ha de ser forzosa y necesariamente uno de los más sensibles de nuestro organismo, y por lo mismo, uno de los

exhortamos á los irlandeses á que rijan la autoridad de nuestros consejos; y que con amor y cofianza eleven sus preces á Dios, para que les mire propiciamente, y les devuelva la paz y la prosperidad perdida. En prenda de los celestiales favores y en prueba de nuestra benevolencia con nosotros, querido hijo, venerables hermanos, os damos de lo intimo de nuestro corazon la bendicion apostólica, así como al clero y pueblo fiel de vuestra diócesis.

Dado en Roma, en San Pedro, el 1.º de Agosto de 1882, año V de nuestro Pontificado.

LEON XIII, PAPA.

LAS NUEVAS INSTITUCIONES RACIONALISTAS.

II.

La Caridad escolar.

Otra institucion nacida en este año de gracia de 1882 es la titulada *La Caridad escolar*, cuyas bases han sido publicadas por el Boletín mensual de la Sociedad protectora de los niños. Hé aquí las más importantes de dichas bases:

1.ª Con el título de *La Caridad escolar* y bajo los auspicios de la Sociedad protectora de los niños, se funda en España una asociacion de niños y niñas, alumnos en los colegios de primera y segunda enseñanza, públicos ó privados.

2.ª *La Caridad escolar* tiene por objeto la práctica de la caridad con el niño, por el niño mismo, haciendo su corazon sensible á la desgracia ajena desde los primeros años, y preparando su alma para los dulces afectos y simpatías de la piedad y para el ejercicio de la caridad cristiana, logrando inspirar en él sentimientos nobles y desinteresados en bien de sus semejantes.

Dispónese en las bases siguientes: que á los niños y niñas asociadas se les dara el título de Amigos de los niños pobres, título que ira firmado por el Presidente de la Sociedad protectora de los niños y por el Director ó Directora del colegio asociado; que en cada agrupacion, ó sea colegio, habrá una junta directiva de niños compuesta de un Presidente, un Vice-presidente, un Tesorero, un Secretario y seis Vocales, elegidos en votacion secreta por los mismos niños ó niñas, bajo la direccion del profesor de la escuela; que los niños asociados contribuirán con la cuota mensual de cuatro cuartos en favor de los fondos de su agrupacion, y que los fondos de cada agrupacion se invertirán en las obras de caridad que su Junta directiva determine segun el espíritu de los Estatutos de la Sociedad protectora de los niños.

mejor resguardados y de mayor complicacion. Colócase, en efecto, Dios el globo del ojo en la cavidad craneana formando para él un repliegue oseoso especial que le resguardara al propio tiempo que le dejara la libertad de moverse dirigiéndose ya hacia delante ya hacia los lados cumpliendo su mision de centinela avanzado del organismo animal. Y, no contento con resguardarle con tal cuidado, le dió múltiples protectores: las pestañas que forman frente á él como un fino enrejado, los párpados que lo cierran total ó parcialmente, las glándulas lacrimales que le lubrican para destruir los efectos del roce... y aun las cejas, colocadas formando sobre él un verdadero cobertizo que desvía el sudor de la frente hacia los lados del rostro y detiene cualquier cuerpo extraño que en su caída resbalara sobre él. ¿No es esto admirable?

Pues nada significa en comparacion de lo que en el interior encontramos; porque el globo del ojo en su pequeñez es la maravilla más admirable de cuantas á nuestro alcance se hallan, es el tipo de la sencillez dentro de la más bella de las complicaciones orgánicas. Formado el envoltorio exterior por dos membranas la esclerótica y la coróide queda la retina resguardada por ambas y tapizando la superficie interna donde se inserta el nervio óptico del cual ella es pura ramificación. No podía la retina por su misma sensibilidad estar en contacto con el aire, pero debía sí comunicar con el exterior por medio de cuerpos transparentes que dejan libre paso á las vibraciones del éter, y por esta razon; si examinamos un globo ocular hallaremos: primero la córnea transparente, luego el humor acuoso que rellena la cámara anterior del globo, luego la abertura del iris que se cierra ó abre graduando la cantidad de luz, detras el cristalino verdadero lente que con sus movimientos regula la convergencia de los rayos y por último el humor vítreo menos denso que aquel y que rellena la cámara posterior del globo en inmediato contacto con la retina que ha de ser impresionada por la luz. De consiguiente la retina cuando recibe la ondulation del éter experimenta una modificacion que, aunque expurgada de modificaciones extrañas, en nada difiere esencialmente de la que recibe en la comparacion que al comenzar hicimos, la mano del ciego golpeando el suelo por medio del baston. El infeliz ciego no puede

Ahora bien, ¿cuáles son las obras en que se ocupa, y cuál es el espíritu que domina en dicha Sociedad protectora de los niños? Las obras en que se ocupa son el sostenimiento en Madrid de una casa-refugio para los niños huérfanos ó abandonados que la Sociedad adopta temporalmente hasta darles colocacion; proteger á los niños maltratados, denunciando los abusos á la autoridad; sostener una consulta jurídica gratuita para los intereses de los niños pobres ó desamparados y una consulta médica, también gratuita, para los niños enfermos, hasta la edad de catorce años, y para las mujeres pobres en el período de lactancia: obras semejantes á las que realizan varios institutos de beneficencia de las capitales de provincia y poblaciones importantes. Mas no pudiendo cada agrupacion ó colegio sostener un asilo, deberá seguramente ceñir su esfera de accion á la beneficencia domiciliaria, como se practica ya en la Sociedad de San Vicente de Paul, ó destinar tal vez sus fondos á las atenciones que desde Madrid se le señalen.

Respecto al espíritu de la nueva institucion *La Caridad escolar*, establecida bajo los auspicios de la *Protectora de los niños*, aparece con un carácter de ancha base. Aunque dice que se propone preparar el alma de los niños para los dulces afectos y simpatías de la piedad y para el ejercicio de la caridad cristiana, no vemos que se ponga bajo el amparo de la Iglesia católica, ni que haga siquiera alusion á ninguna de las prácticas piadosas que recomienda el Catolicismo. Y en cuanto á las personas que forman el Consejo de Patronos y Comision ejecutiva de la nueva institucion, vemos, es verdad, los nombres de algunos católicos acomodaticios al lado de los Sres. Sagasta, Castelar, Galdo y otros de la misma escuela; si bien es de creer que los primeros sólo figurarán como comparsas, ó servirán de anzuelo en manos de los segundos para atraer á las personas que no ingresarían en la sociedad con la sola compañía de los últimos. Estos sin duda son los que llevarán la direccion de la misma, conforme lo acredita el hecho de haber confiado al señor Castelar el desempeño de la conferencia dada, sobre la educacion moral del niño, á los profesores de primera enseñanza reunidos en Madrid en ocasion del reciente Congreso pedagógico. En dicha conferencia el mencionado tribuno hizoun grande elogio de la Sociedad protectora de los niños, y al tratar de la educacion religiosa se declaró absolutamente laico, pidiendo que la escuela no sea el lugar de la religion oficial, sino que en ella se eduque el sentimiento religioso.

La citada sociedad protectora acordó, segun

percibir en su retina la onda etérea reflejada en la superficie del suelo; ella le enteraría de las anfractuosidades que presenta, de las soluciones de continuidad que afecta, de los hoyos, de los baches, de todos los accidentes en una palabra, pero el ciego no se desanima por esto, coje un palo é inconscientemente substituye á la sensible retina la tosca epidermis de su mano, y á la onda etérea que le permitiría ver objetos colocados á inmensa distancia con sólo dirigir á ellos sus ojos reemplaza el palo más pesado, más tosco, menos instructivo, para que le guie en la eterna oscuridad en que se ve obligado á vivir haciendo menos penosa su triste existencia.

¿No es verdad, queridos lectores, que cuando se ha hecho esta comparacion entre el tacto y la vista, cuando se ha comprendido la uniformidad de su mecanismo, al par que su magnífica disposicion, todas las obras mecánicas del hombre y todos los inventos y perfecciones de su industria semejan ridiculos ensayos de aprendiz, cuyas manos mejor estropean que no arreglan, cuanto tocan? Léjos, muy léjos estamos de querer denigrar á los inventores ni á los perfeccionadores de nuestros aparatos ya industriales ya científicos, y aun creemos hacerles mucho honor apreciando cual se merecen sus trabajos y comparándolos con los que nos muestra Dios en su obra eterna; pero no podemos menos al hacer esta comparacion, de humillarnos profundamente viéndo cuán perfecta, cuán admirable, cuán hermosa es la naturaleza salida toda ella de las manos del Creador, mientras que las nuestras sólo producen de sus maravillas ridículas imitaciones, tanto más distantes del original, cuanto con mayor atencion se miran.

Quiso Dios mostrarnos la inmensidad de los espacios y nos dió la vista que los escruta en un instante con la precision que no alcanza instrumento alguno de la física moderna: solamente cuando, como el ciego de nuestra observacion, la perdemos, es cuando apelamos á nuestra inteligencia para substituir la por otro órgano añadiéndole algun producto de nuestro ingenio para completar su insuficiencia; pero ¡cuanto más reducido es el campo de la investigacion entonces! ¡cuánta imperfeccion en las ántes tan precisas sensaciones! Es que á una obra de Dios hemos substituido un enjendro de la limitada inteligencia del hombre.—PHILÓSOPHUS.

anunciaron los periódicos, hacer imprimir con profusion la conferencia del Sr. Castelar, y hacerla traducir á los principales idiomas extranjeros: prueba evidentemente de la aprobacion que mereció de dicha Asociacion. El espíritu láico que animó al orador es seguramente el que inspirará á la nueva institucion, y el que presidirá las fiestas conmemorativas que se propone organizar anualmente, tal vez en combinacion con las que celebre la Liga contra la ignorancia. A pesar de que las bases de *La Caridad escolar* digan que tiene por objeto preparar al niño para el ejercicio de la caridad cristiana, es probable que esta sea la máscara, y que su objeto sea verdaderamente anti-católico; y muy posible tambien que, á la postre, se convierta en una de aquellas obras que recomendaba el Jefe de la Venta suprema de Italia en las instrucciones siguientes:

«Dirigios á la juventud y si posible es á la infancia. Para hacer fructificar nuestra causa en el seno de la familia debeis presentaros con todas las apariencias del hombre grave y moral. Una vez hayais establecido vuestra reputacion en los colegios y os hayais captado la confianza de los profesores y de los estudiantes, procurad que gusten de vuestro trato (1).»

Creemos, pues, tener razon sobrada al desconfiar de una asociacion que, pretendiendo inspirar á los niños afectos de piedad y de caridad cristiana prescinde por completo de la autoridrd y enseñanzas de la Iglesia católica, y propaga en conferencias doctrinas contrarias á la misma: á lo más podrá inspirar á sus adeptos sentimientos de compasion y de filantropía. Los padres y los maestros católicos que deseen inspirar á los niños y niñas sentimientos de piedad sincera, y acostumbrarlos á las prácticas de verdadera caridad, tienen medios suficientes para ello en las instituciones de la Iglesia católica, especialmente en las admirables Conferencias de San Vicente de Paul. Aquí es verdad que no formarán parte de las Juntas directivas como presidentes ni vocales, ni se acostumbrarán desde temprana edad á discusiones inútiles; pero, como aspirantes, aprenderán al lado de los mayores á socorrer al prójimo, á santificar su alma, y agrupados al lado de sus párrocos no caerán tan fácilmente en el peligro de ingresar en asociaciones imbuidas del espíritu racionalista.—J. A.

(Revista Popular.)

CORREO DE HOY.

LA GUERRA DE EGIPTO.

EN LA LÍNEA DE ALEJANDRÍA.

Tenemos ya noticias del combate librado el día 20 contra las posiciones egipcias que dan frente al canal de Mahmondich. Hay que advertir que tanto estas noticias como todas las que del interior de Egipto se reciben son de origen inglés, ó por lo ménos han pasado por la inspeccion de las autoridades inglesas.

Aun así, las noticias recibidas presentan el carácter de una nueva derrota para las armas británicas, que por lo que se ve, continúan llevando la peor parte en todos los combates y escaramuzas librados en la línea de Ramleh.

Véase la relación que de esta última batalla hace un corresponsal desde Alejandría.

El general Wolseley había dejado dispuesto que la division al mando del general Wood atacase al día siguiente de su partida las posiciones de los egipcios que dan frente á la derecha de la línea inglesa, sin duda para impedir que el grueso de las tropas de Kafr-Dawar se corriese hácia Tel-el-Kebir.

La division Wood, apoyada por el tren blindado, atacó en efecto, no el día 19, que sólo hubo un reconocimiento, sino el 20, la izquierda del ejército de Arabí. Los egipcios sostuvieron sus posiciones avanzadas y lograron hacer retroceder el tren blindado, contra el cual dirigen los fuegos de una pieza Krupp de 15 centímetros.

Dos compañías inglesas del regimiento número 42 experimentaron grandes pérdidas, y se vieron envueltas, teniendo que hacer un batallon un movimiento de flanco para salvarlas.

En el momento en que retrocedía el tren blindado, tres batallones egipcios y algunas fuerzas de caballería se lanzaron contra el centro de la division inglesa, compuesto de cuatro regimientos, que se vieron obligados á batirse en retirada y á replegarse en las fortificaciones de Ramleh.

Tal es la breve reseña que hacen los periódicos franceses de esta batalla. Los ingleses vienen á decir próximamente lo mismo, acentuando que el objeto del general Wood no era otro que distraer la atencion del enemigo. Tambien agregan que la division que tomó parte en aquel hecho de armas es-

ta compuesta de soldados bisoños, que se veían por primera vez en fuego.

De muertos y heridos por efecto de los proyectiles del enemigo, no dicen los corresponsales ingleses una palabra; pero citan numerosos casos de insolucion, que no cesan de producir bajas en las filas inglesas.

EN LA LÍNEA DEL CANAL.

La atencion general está, naturalmente, más fija en esta línea que en la de Alejandría.

Tanto por la parte de Suez, como por la de Ismailia, han comenzado ya las operaciones para la marcha que ha de hacer el ejército inglés hácia el Cairo, siguiendo la direccion del canal de agua dulce.

Ya sabemos que es el cuerpo de ejército que partió de Ismailia inmediatamente despues del desembarco, se apoderó de Nefich, punto de las avanzadas egipcias por aquella parte.

Al mismo tiempo, algunas fuerzas del contingente indio desalojaban á los egipcios de Chalouf, á 20 kilómetros de Suez.

De esta manera se encuentran ya en comunicacion los dos ejércitos británicos, procedentes el uno de la India y el otro de Inglaterra.

Aunque las operaciones de los egipcios en esta línea no pueden conocerse, se sabía ya que habían hecho grandes fortificaciones en Tel-el-Kebir, reuniendo allí un cuerpo de 25.000 hombres. bajo el mando de Mahmoud Samy. Hoy publica *El Globo* un telegrama de su corresponsal en Paris diciendo que este general egipcio se acaba de entregar á los ingleses, pero nos parece esto imposible. Mahmoud Samy fue precisamente el promotor de la insurreccion contra el khedive. Era el presidente de aquel gobierno de que formó parte Arabí como ministro de la Guerra, y ha sido hasta el presente uno de los partidarios más acérrimos de la lucha á todo trance contra la invasion extranjera. Mas que entregarse á los ingleses, nos parece probable que sea Mahmoud Samy quien primeramente libre contra ellos una batalla sería.

Esta, de todos modos, no puede hacerse esperar ya muchos días. De la resistencia que en ella opongan los egipcios podremos conjeturar las dificultades más ó ménos grandes que los ingleses han de encontrar durante su marcha al Cairo. Desde luego puede asegurarse que la operacion no será tan llana como se empeñan en suponer algunos periódicos.

Madrid 25 de agosto de 1882.

Los comentarios que se hacen acerca del Consejo de ministros celebrado hoy en la Granja, ó mejor dicho, los anuncios de que no tendrá importancia política los creo ciertos.

El Consejo, segun indicios fehacientes, tendrá, sin embargo, gran interes, si como espero, queda en él acordado una rebaja de importancia en los derechos de introduccion de cereales, al ménos en los puertos andaluces.

La mala cosecha ha creado en Andalucía una situacion que por momentos se agrava, y que puede afectar profundamente al orden público.

Como sucede casi siempre en España, el gobierno no se ha acordado de tomar medidas que remediasen en lo posible la calamidad, hasta que ha tenido miedo á sus consecuencias. Un ministerio previsor, hubiera empezado á tomar disposiciones desde el mes de abril, en que se sabía la mala cosecha en la region andaluza, y no dejando que la calamidad tomase las proporciones que hoy tiene.

El gobierno ha dejado pasar la primavera, sin atender al desarrollo de las obras públicas para disminuir la miseria. Cuando el trabajador ha pedido pan y trabajo, se ha acordado lo más grave y perjudicial á los intereses públicos, como es la ejecucion de caminos por administracion y no por subasta, sistema desacreditado, que solo se explica por la apremiante necesidad de ocupar braceros, ó mejor dicho, de darles un jornal para que vivan.

Tambien acordó el gobierno, como medida salvadora, traslacion de jornaleros á las provincias donde abunda el trabajo, proporcionándoles el viaje gratis; pero esta medida no aminora el mal, porque el bracero, por regla general, deja al ausentarse, una familia sin medios con que vivir.

Debe suponerse que los acuerdos que tome el Consejo hoy sean más eficaces para aminorar el mal, y que en primer término figure el que ya he dicho á V. acerca de la rebaja del derecho de introduccion de los cereales.

En el ministerio de la Gobernacion se prepararon ayer apresuradamente los datos sobre el resultado definitivo de la cosecha en las diferentes provincias, para conocer las existencias de granos, pero se tendrá en cuenta que el precio de transporte de las regiones donde la produccion es buena, á la en que escasea, altera el valor de la mercancía considerablemente.

Esceptuando la cuestion de subsistencias, no creo que el gobierno se ocupe hoy de ninguna otra

cón especial interes Hablarán los ministros en general de asuntos exteriores é interiores, pero no para tomar acuerdos.

Ha llamado la atencion que el Sr. Alonso Martinez, á quien no se esperaba en la Granja hasta los primeros días de setiembre, haya venido con el presidente del Consejo esta mañana. La distribucion de las nuevas audiencias está siendo objeto de muchas reclamaciones y disgustos; no hay poblacion medianamente importante que no quiera tener audiencia, ni diputado ni senador influyente, que no quiera una para su distrito.

Tampoco faltan favorecidos, contra la justicia y la conveniencia, y entre las divisiones judiciales verdaderamente monstruosas que se proyectan, figura alguna como la de la provincia de Alicante, que es una insensatez.—P.

PARTES TELEGRAFICAS.

Londres 25.—Han sido puestos en libertad los 12 soldados y un oficial austriacos que fueron hechos presos en Aboukir.

Paris 25.—Se considera segura la aceptacion por parte de Turquía del convenio militar anglo-turco, á pesar de las exigencias de Inglaterra.

Madrid 26.—Se dice que la ciudadela del Cairo está dispuesta á rendirse.

Arabi-Bey ofrece recomensar espléndidamente al que le presente la cabeza de Mr. Lessps, quien dice le ha engañado entregando el canal á los ingleses.

El Sr. Camacho ha manifestado que la conversion de la deuda ha producido al Tesoro un 56 por 100 de rebaja, consiguiendo con sus planes que el ejercicio corriente cierre sin déficit.

En el Consejo de ministros que ha presidido Su Magestad en la Granja se acordó que España se abstendrá de intervenir en Egipto mientras Inglaterra permita la libre circulacion de los buques españoles por el canal de Suez.

El ministro de Hacienda declaró que considera terminada la conversion de la deuda interior y exterior.

Confirmáronse la retificacion del tratado de paz y amistad con Chile, y el término satisfactorio de la cuestion entre España y la república del Uruguay.

Acordáronse urgentes medidas sanitarias en Filipinas y la habitacion de lazaretos.

Rechazáronse con energía los rumores de crisis que han circulado, y se habló de la actitud del general Serrano, que está en completo acuerdo con el señor Sagasta.

Ha producido magnífico efecto la declaracion del general Serrano de que la continuacion de la fusion es altamente beneficiosa para la patria y para la libertad.

El Sr. Moret ha pronunciado un discurso felicitándose del próximo porvenir de la izquierda formada por demócratas dinásticos.

Telegrafian de Manila que el cólera hace grandes estragos en aquellas islas. Solamente en una provincia han perecido 4.000 indígenas. Hay poquísimas defunciones entre los europeos. La epidemia ha comenzado á decrecer. La Sanidad trabaja activamente para contener sus estragos.

Se ha acordado que España siga la conducta de las demas potencias interesadas en la libre navegacion del canal de Suez.

Reina viva agitacion en el Cairo.

Los cristianos de Siria temen atropellos por parte de los musulmanes.

Hoy se ha verificado otro Consejo de ministros. Se ha acordado el envío de la fragata *Navas de Tolosa* para cambiar el saludo con la república de Chile, con motivo de la paz celebrada.

Respecto á la cuestion egipcia se ha decidido continuar en una actitud expectante.

Respecto á los cereales, en vista de los datos recibidos sobre la cosecha, se ha acordado no hacer ninguna rebaja en los derechos de aduanas.

El Consejo continuará á la tarde, sometiéndose á la firma del rey los asuntos pendientes.

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en la Granja bajo la presidencia del rey.

Los ministros de Hacienda, Gobernacion, Guerra y Marina regresarán esta noche de aquel real sitio.

El presidente del Consejo y los ministros de Gracia y Justicia Estado y Fomento permanecerán allí.

El Sr. Rute se ha encargado de la direccion de Beneficencia.

Paris 26.—Para hoy ó mañana á más tardar se espéra el movimiento general de avance de los ingleses sobre el Cairo.

Se sigue creyendo que el general Wolseley, con el grueso del ejército, remontará el canal de agua dulce que afluye en el canal marítimo, mientras que el cuerpo de ejército que procede de la India desembarcó en Suez, emprenderá la marcha siguiendo el trazado del ferro-carril que quedó abandonado

(1) Citadas por M. de Moussac: *La Ligue de l'enseignement*, pag. 72.

desde la apertura del canal, y que se está trabajando para restablecer. El primero deberá recorrer para llegar al Cairo una distancia de 150 kilómetros y el segundo unos 120.

El general Wolsely dispone de fuerzas bastantes para emprender este movimiento, el cual es forzoso acelerar ante el temor de que pueda faltar el agua potable, pues habiendo cortado los arabistas el canal de agua dulce, no se dispone ahora más que de la de los depósitos, insuficiente para un ejército numeroso si tuviese que permanecer algún tiempo á orillas del canal.

A pesar de que los despachos oficiales de origen otomano desmienten la agitación anti-cristiana en la Siria, los despachos privados de aquella provincia insisten en que la situación de los cristianos no es nada tranquilizadora, por lo cual no dejarán de recorrer aquellas costas los buques de guerra que enviaron allí casi todas las potencias marítimas de Europa.

GACETILLA LOCAL.

En la anécdota que hoy transcribimos á nuestros lectores, podrán ver graciosamente hermanadas la sencillez y la grandeza.

UN RECUERDO DEL PADRE SANTO.

En un viaje al Norte de sus Estados Pío IX visitó una casa cuyos huéspedes buscaban más bien el honor mundano que la gloria de Dios. Le rodean y obsequian: «¡Padre Santo, qué dicha la de poseeros! ¡Qué día tan feliz! Dejados un pequeño recuerdo de este tránsito; basta una palabra»—«Pues bien, dijo Pío IX; ya que no pedis más que una palabra, allá vá: «Acuerdate hombre, que eres polvo y que en polvo te has de convertir.»

Realizáronse ayer los cultos anunciados en celebridad de la reciente canonización de Santa Clara de la Cruz de Monte Falco, religiosa agustina. El extraordinario concurso de los fieles, el esplendor de la solemnidad, el elocuente panegírico, hicieron que esta función religiosa dejara olvidar en parte la triste situación por qué pasan esas antiguas iglesias, ántes morada de celosas y numerosísimas comunidades, y hoy servidas con una escasez de personal verdaderamente desconsoladora. El aspecto del templo, la imagen de la ínclita hija de Agustín elevada recientemente al honor de los altares y el relato de sus virtudes daban, á esta solemnidad el aspecto, la pompa y la alegría de aquellos días de dulce recordación que pasaron, Dios sabe si para no volver.

La plaza que se extiende delante de la iglesia, con sus arcadas de madroño y arrayan, con sus ramas de álamo, con sus luces á la veneciana, con sus alegres tocatas, despertaba en el público, siempre bullicioso, el regocijo y alegría de tan fausta solemnidad.

Felicítamos á todos los que han contribuido á estas fiestas que esperamos ver hoy no menos concurridas con motivo de la festividad del Gran Padre San Agustín y del recientemente beatificado Alonso de Orozco.

Tuvimos el gusto de asistir á una reunion de confianza con que el Sr. Uetam se dignó complacer en su casa de recreo en la falda de Bellver, las aspiraciones de algunos de sus amigos. Efectivamente probó nuestro compatriota cuán fundados son los encomios que su fama pregonaba, y el entusiasmo que arrebató al público en las cortes de España y de Rusia. Con exquisito gusto escogió las diferentes piezas cuyo contraste ponian de manifiesto su admirable cualidad de penetrar y hacer sentir las más variadas emociones de diversos caracteres y de situaciones difíciles. Patético en el aria de *Amlet*, fino y delicado en la *Filigrana* de Mozart, sentimental en la *Sonámbula*, trágico en *D. Carlos*, vehementemente en el *Roberto*, y en todas estas piezas oportuno, mesurado, sublime é inimitable, suspendía los ánimos y avasallaba los espíritus con su noble valentía y con su arte magistral.

Reciba el eminente artista nuestro más cordial afecto por su fina complacencia con los amigos que improvisadamente llenaron su casa y de los admiradores que la rodearon á modo de corona que recordaba la que ciñe sus sienes entre los primeros artistas.

Ayer hubo fiesta civico-religiosa en el inmediato pueblo de Son Rapiña en honor del apóstol S. Bartolomé. Con tal motivo estuvo muy animado aquel caserío, que por su excelente posición ha sido escogido como sitio de recreo por numerosas familias de esta capital.

En la nueva y elegante iglesia costeada por aquellos vecinos, se cantaron el sábado solemnes completas, y ayer la misa mayor, segun la partitura del maestro Paccini, en cuya ejecución tomaron parte los Sres. Samper, Binimelis, Bover, Santaella

y otros distinguidos aficionados. En el ofertorio predicó el Pbro. D. Matías Compañy.

Por la noche hubo baile al estilo del país.

Tenemos noticia de que hace pocos días al practicar ciertas excavaciones en terreno próximo al puerto de Alcudia, propiedad del Honor Antonio Salom, se descubrió una ánfora romana uniforme de un metro de altura, la cual ha sido adquirida por el Sr. Presidente de la *Arqueológica Lutiana*.

Los aficionados á los toros están de enhorabuena.

La función de ayer no dejó nada que desear, al decir de los inteligentes.

Angel Pastor, acertado en todas sus suertes y premiado con dos toros.

Los picadores haciendo la obligación.

El resto de la cuadrilla, trabajando con arrojo.

Los bichos... de Veraguas.

La presidencia aplaudida.

El público satisfecho.

En el pueblo de Pollensa se están exhibiendo la hiena, los tres osos y los monos, de cuya llegada dimos cuenta á nuestros lectores. Esto no tiene nada de particular. Pero el caso es que al primero de estos *animálitos* lo enseñan con tanta libertad que no extrañáramos que el mejor día se tomase la de dar una vueltecita por el pueblo con grave riesgo de sus pacíficos habitantes.

La función que, en la noche del último sábado, dió el Sr. May y compañía en el Circo Balear, fué más que suficiente para convencer á sus espectadores de que los *milagros* del espiritismo, sonambulismo, hipnotismo y mesmerismo tan oportunamente anunciados, se reducen á cierto repertorio de juegos de manos y suertes de ingenio muy apropiado para entretener á las gentes sencillas y de costas alcances. El público manifestó su displicencia muy significativamente; no faltando algunos que correspondieron á las faltas de habilidad con faltas de urbanidad.

Nos excusamos los demas comentarios.

Suponemos que el *camelo* del sábado será el último con que el Sr. May obsequiará á nuestro *ilustrado* público.

Ayer, á la hora de itinerario, zarpó para Ibiza y Alicante el vapor-correo *Jaime I* con la correspondencia de ambos puntos, 41 pasajeros y efectos del país.

Mas tarde salió para Tarragona el vapor Ulloa.

También ayer fondeó en nuestro puerto, procedente de Argel, el vapor *Nuevo Mahones* conduciendo 31 pasajeros y carga.

El 1.º de Setiembre próximo se pondrá en vigor el acuerdo entre Francia y España, relativo al peso y dimensiones de los paquetes con muestras de comercio que se cambien por correo entre ambos países.

Los límites de peso y dimensiones de los paquetes de muestras de mercancías cambiadas por conducto del correo entre España (comprendidas las Baleares, Canarias y las posesiones españolas de la costa septentrional de Africa) por un parte, y Francia y la Argelia por la otra, pueden aumentarse por la administración de Correos del país de origen de los establecidos por el art. 5.º del Convenio internacional de 1.º de junio de 1878, con la expresa condición de que dichos límites no excederán de los siguientes:

Para el peso 350 gramos.
Para las dimensiones. { 30 centímetros de largo.
 { 20 centímetros de ancho.
 { 10 centímetros de alto.

Hoy, á las cinco de la mañana, ha echado áncoras en su fondeadero de este puerto, procedente de Valencia, el vapor correo *Lulio*. Ha sido portador de la baliga, 34 pasajeros y mercancías.

Cortamos de nuestro cólege *El Balear*:

El Juzgado del distrito de la Lonja salió ayer para la villa de Andraitx al objeto de instruir las necesarias diligencias sobre esclarecimiento de las causas que produjeron la muerte, poco ménos que repentina, de una mujer, luego de haber sorbido una jicara de chocolate.

Carecemos de detalles, que por otra parte, tampoco podríamos dar estando el asunto *sub júdice*.

— Anteanoche y anoche continuaban envueltas en la más densa oscuridad, las célebres tornapuntas de la calle del Estudio General.

¿Tendremos que denunciarlo nuevamente?

Como cuestion de estética es por lo único que puede tolerarse tal falta, las cosas feas deben efectivamente permanecer veladas.

Por el interes que contiene para muchas personas publicamos á continuación el anuncio que nos ha remitido la

REGAUDACION DE ARBITRIOS DEL AYUNTAMIENTO DE PALMA.

La recaudacion de Impuestos sobre carruajes de lujo, aleros y canalones, puertas y mostradores y peldaños del año económico de 1882 á 1883, dará principio á domicilio el día 1.º de Setiembre próximo; los contribuyentes que dejen de satisfacer sus cuotas al cobrador que se presente con los recibos, podrán verificarlo en la Casa Consistorial en una de las piezas de dicha dependencia de ocho de la mañana hasta las dos, advirtiéndole que no se recorrerá más que una sola vez el domicilio.

Lo que se anuncia á los periódicos con el objeto de que los interesados no puedan en caso alguno alegar ignorancia.—El Recaudador, Rafael Salva.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 11 m.

(Recibido el 27 á las 21,44 t.)

La *Gaceta* publica el decreto disponiendo que el Sr. Sagasta se encargue nuevamente de la presidencia.

En el Consejo de Ministros celebrado en la granja se ha aprobado la neutralidad mientras se deje en libertad la navegacion por el canal de Suez.

Se ha negado la rebaja de los derechos arancelarios para los cereales extranjeros.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%	57'00
4 p ^o amortizable.	80'00
Empréstito de Cuba.	100'00
Banco de España.	407'00
Paris 3p ^o interior contado.	26'06
Palma 3p ^o interior contado.	28'70
Barcelona 3 p ^o interior contado.	28'65
Colonias.	98'75
Nortes.	129'25
Alicantes.	108'00
Orenses.	46'12
Cataluñas.	39'12
Descuentos.	46'00
Ibéricos.	34'00

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 26.

De Bona en 4 días balandra San José, de 46 ton., patron Jaime Bosch, con 6 mar. y trigo.
De Ibiza en 3 días pailebot Paquito, de 50 ton., patron Juan Berga, con 3 mar. y sal.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 26.

Para Denia laud Cármen, de 13 ton., pat. Juan Seguí, con 5 mar. y leña.
Para Barcelona pailebot Jóven Luisa, de 59 ton., patron Juan Coll, con 6 mar., algarrobas y efectos.
Para Torredembarra polacra Ventura, de 139 ton., patron Bruno de Lucas, con 7 mar. y lastre.
Para Agde jabeque Republicano, de 61 ton., pat. Mateo Frontera, con 6 mar., vino y efectos.
Para Cartagena balandra San José, de 52 ton., patron Gabriel Vives, con 5 mar., petróleo y efectos.

AL PÚBLICO.—Se venden á voluntad de su dueño las fincas siguientes:

Una porcion de terreno sembrado de cuatro cuarteradas poblado de almendros é higueras, casa rústica y urbana, cisterna, pocilga, pajar, establo y un cercado de higueras de pula situado en el *Punt d'Inca* y camino vecinal que conduce á *S. Llatsset*, frente á *Cas Enxistias*, llamado *Cas Forné ó Can Juliá* y á dos pasos de la estacion del ferro-carril.

Otra porcion de terreno cercado de pared, poblado de higueras y frutales con algibe y deracho de tres cuartos de hora de agua cada quince días, de la acequia *den Baster* y demas dependencias necesarias, con casa de primer piso y desván llamada *Es Sallé* que disfruta de una vista preciosa situada á la entrada del claustro del exconvento de monjes del Real ó San Bernardo.

Otras dos celdas del mismo convento situadas en el claustro que forman altos y bajos en perfecto estado de conservación.

Se venden tanto en junto como separadas y á plazos como al contado y para más informes calle de Quint, núm. 15 principal.

ALMACEN DE MADERAS

PROPIEDAD DE LA SEÑORA VIUDA DE

D. JORGE AGUILÓ CETRA

calle Campo Santo núm. 55.

Este establecimiento pone en conocimiento del público en general, la próxima llegada de tres cargamentos de maderas, procedencias Asbacka, Nordmaling, y Savannah que se cederán tanto por cargos enteros á precio de factura, como en partidas al por mayor á precios y condiciones muy ventajosas para el comprador.

Las existencias que aun quedan en los almacenes siguen realizándose á los precios anunciados oportunamente y segun sea la importancia del pedido son mayores las ventajas.